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9月議会
ダ イ ジ

ェ ス ト④ 

議案外質問：岡田ゆき子議員 
 

1.高等学校における発達障害の生徒に

対する特別支援教育について 

(1)特別な支援体制の必要性 

(2)市立高等学校における通級による指導 

9 月 15 日の

名古屋市議会

本会議で、岡

田ゆき子議員

は「高校での

発達障害の生

徒への支援」

と「介護予防・日常生活支援総合事業」

についてただしました。 

特別な支援が必要な生徒への市立高校での対応 

発達障害により支援が必要な児

童・生徒に対して、名古屋市は義務教

育過程では特別支援学級、発達障害

対応支援員の配置等の拡充を進めて

きましたが、中学校卒業後の市立高

校での支援状況について、岡田議員

は自閉症スペクトラム（ASD）の生徒

の困難な例に示し、市立高校での対

応をただしました。教育長は「定時制

高校と工業・商業高校に就労支援ア

ドバイザーを配置。発達障害のある

生徒に対しソーシャルスキル・トレ

ーニングを行っている。普通科高校

へは、キャリア支援の観点から個別

に相談やアドバイスが受けられるよ

う、針路支援アドバイザーの配置を

検討している」と答えました。 

高 校 で の 通 級 指 導 に 取 り 組 め 

来年度から、「高等学校における通

級による指導」を設置できるように

なりました。文部科学省の調査（2012）

では発達障害の可能性のある生徒は

6.5％在籍という結果です。 

岡田議員は「学習に困難を抱える

生徒を支援するために通級による指

導に早急に取り組むべき」と求めま

した。教育長は「通級による指導が可

能となるのでその趣旨を踏まえ研究

したい」と応えました。 

2.介護予防・日常生活支援総合事業の

検証結果と課題について 

(1)事業経営を困難にする介護報酬の

引き下げ 

(2)専門的サービスと基準緩和型サービ

スの振り分け基準 

(3)6ヶ月で「卒業」となる通所サービスの問題 

昨年から始まった「介護予防・日常

生活支援総合事業（新総合事業）」で、

要支援１、２の認定者の訪問介護と

通所介護が保険給付から名古屋市の

事業となりました。しかし国が予算

の上限を設けているため、名古屋市

は報酬と人員基準を引き下げた基準

緩和型サービスや住民ボランティア

などによる地域支えあいサービスを

総合事業として始めましたが様々な

問題点が上がっています。 

制度のしくみが実態に合っていない 

岡田議員は、名古屋市の検証報告

（2017年5月）の結果を示しながら、

「低い報酬でも大丈夫というがどれ

だけの利用者を確保すれば経営が成

り立つのか」「専門型サービスと基準

緩和型サービスの振り分け基準で本

人が望まないサービスを強要してい

ないか」「基準緩和したミニディ型や

運動型の通所サービスを６ヶ月で強

制終了するのはやめよ」と追及しま

した。局長は「報酬は適正だ。振り分

けに乖離があればケアマネージャー

が判断する。終了後は自主的に」と答

えました。 

久屋大通
公園条例

制定案に反対
討

論 
9 月 27 日の本会議

で、補正予算案などの

議案 15 件の採決が行

われ、日本共産党はパ

ーク PFI制度導入に関
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連した久屋大通公園条例など５議案

に反対し、10議案に賛成しました。 

このうち「久屋大通公園条例」関連

議案について、田口一登議員が反対

討論を行いました。田口議員は、市民

の意見が反映されないパーク PFI 制

度によって、民間事業者へ収益施設

の建設を求めるために公園本来のオ

ープンスペースの確保がないがしろ

にされる問題点などを指摘しました。 

若宮
商業

高校廃校立ち止まる 
9月 19日(火)の本会議で、教育長が

「いったん立ち止まる」と答弁した

若宮商業高校の廃校問題に関して、9

月 23日に若宮高校で行われた保護者

向けの説明会では、「なぜ決定権を持

つ者が来ていないのか」など相次ぐ

憤りの声に、教育委員会の担当職員

は「持ち帰って議論する」と答えるば

かりでした。なお、パブリックコメン

トと中学校への進路指導に関する通

達はストップされています。 

「若宮を守る会」は、10/15(日)10:00

～名古屋市教育館で結成集会を開き、

廃校撤回を求める活動を続けます。 

原水爆禁止2017

世界大会長崎
に参

加② 
8月 7日〜9日、長崎で開催された原水爆禁止 2017世

界大会（長崎）のレポートの続きです。 

分科会の佐世保調査コースでは、ま

ず弓張岳展望台に登り、佐世保湾の

全景を観察しました。見渡す限り米

海軍と海上自衛隊の艦船がずらりと

並んでいます。佐世保基地は、米海軍

第７艦隊のすべての艦船を３ヶ月間

満タンにできる一大補給基地でもあ

ります。針生弾薬庫、前畑弾薬庫、横

瀬貯油所など大規模な弾薬庫があり、

この能力で朝鮮戦争やベトナム戦争

の遂行を支えてきました。日本は戦

後、片手に平和憲法を持ちながら、片

手では米国の戦争にしっかり加担し

て来たのだということを思い知らさ

れます。（次号に続く） 

弓張岳展望台から望む佐世保港全景 

協力弁護士と初回無料で法律相

談ができます【予約制・30分】 

第２金曜日：午後 2時〜4時 

緊急の場合などご相談下さい 

11月 10日(金)午後 2時～4 時 

12月 8日(金)午後 2時～4時 
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予約℡：

9/24 中日朝刊 

(コラム：「上を向いて歩こう」はお休みします) 

(記事差し替えのタイミングの関係で、世界大会報告がNo.122の記事と一部重複しておりますことをお詫びします) 


